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Ocho columnas 
 

 
 
 

 

Morena va por juicio político a “recaudadora” 
Diputados exigen quitar fuero a Eva Cadena. 
 

 
Rehúyen designar zar anticorrupción 
Incumple el Senado por tercer año con nombrar al fiscal. 
 

 

Ratifica Moody’s calificación de México 
Explicación: Ve menor riesgo en deudas de Pemex y consolidación fiscal. 
 

 

Exportaciones, en su mejor nivel de 5 años  
Subieron 14.1% en marzo, en el ITRIM aumentaron 11.2%. 
 

 
Meade: hay que invertir, pese a la incertidumbre 
‘‘El país no puede esperar a que se despejen incógnitas’’ 
 

 
Osorio: seguridad y TLC van juntos en renegociación 
“Salir del tratado supone un shock; le daremos una oportunidad”; dice Trump. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

Trump deja en suspenso el TLC 
Ahora dice: Nos salimos, si no hay acuerdo. 
 

 
Sheinbaum: Solo morenistas definirán candidato a CDMX 
La Delegada en Tlalpan dice a Crónica que AMLO le indico que una encuesta interna 
será el método, “Me veo como jefa de gobierno”. 
 
 
 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


La Razón 
Resbalón: dice Delfina que el diezmo era para Fonacot, pero ni convenio 
tenia. 
El registro suspendido desde 2012. 
 

 
Cambio climático no es un engaño, como dice Trump  
Habla el premio Nobel, Rajendra Pachauri. 
 

 
¡Huyen por violencia! 
Cierran miles de comercios… 
 

 

¡Al albergue! 
Para evitar explotación laboral o situaciones de alto riesgo, la ALDF y El Gobierno de 
la CDMX crean programas para atender a niños mientras papas o tutores realizan 
actividad en vía pública. 
 

 

Salvan al TLC Peña y Trudeau 
Estamos listos para salir el sábado Trump. 
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Panorama Nacional 

 

Trudeau y Enrique Peña Nieto dan bienvenida a renegociación del TLCAN 
(El Sol de México, Carlos Lara, Bertha Becerra y Abigail Cruz, P.9A Nacional) 
En el marco de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN) entre México, Estados Unidos y Canadá; el presidente Enrique Peña Nieto y 
el Primer Ministro canadiense, Justin Trudeau, conversaron vía telefónica sobre el tema 
y reconocieron que este tratado es un vehículo importante para el crecimiento de 
América del Norte. 
En un comunicado emitido por el gobierno canadiense, se dio cuenta que Peña Nieto y 
Trudeau reiteraron su disposición para renegociar el TLCAN, tal y como lo externó el 
presidente estadounidense, Donald Trump. 
Horas más tarde, la Presidencia de la República expresó que coincidieron en que existe 
una oportunidad de lograr una actualización benéfica para los tres países firmantes del 
tratado mediante un proceso constructivo de renegociación, y se manifestaron listos 
para iniciar el proceso de diálogo comercial. 
 

La llamada de Peña a Trump, definitiva para el TLC: Videgaray (La Jornada, 

Georgina Saldierna, P.3 Politica). 
En la llamada telefónica que hizo a su homólogo estadunidense, Donald Trump, la tarde-
noche del pasado miércoles, el presidente Enrique Peña Nieto le dijo que si se 
concretaba la salida de Estados Unidos del Tratado de Libre Comercio (TLC) se 
generarían condiciones negativas que no permitirían llevar a cabo una renegociación 
constructiva del acuerdo, informó ayer la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). 
Por la mañana, el titular de la dependencia, Luis Videgaray, señaló en entrevistas con 
medios electrónicos que fue positiva la conversación entre los mandatarios, pues se 
acordó seguir adelante con la renegociación del pacto. De hecho, subrayó que México 
se encuentra listo para iniciar los trabajos encaminados a su restructuración. 
En una tarjeta informativa, la cancillería explicó que desde que tuvo conocimiento por la 
prensa sobre la versión de que Estados Unidos podría retirarse del TLC, el secretario 
de Relaciones Exteriores se comunicó con autoridades de aquella nación. 
 

Freno a la inversión, “lo peor que nos podría pasar”, advierte Meade (La 

Jornada, Alejandro Alegría, P.20 Economía) 
El titular de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade Kuribeña, señaló 
que la dependencia está preocupada por generar condiciones para que la inversión siga 
fluyendo en medio de la incertidumbre, porque lo peor que nos podría pasar es que la 
inversión dejara de darse mientras esperamos que se despejen las incógnitas. 
Durante su participación en un acto previo al festejo del centenario de la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), 
realizado en Mérida, Yucatán, el funcionario señaló que incógnitas habrá todos los días, 
pero es muy importante preservar un buen entorno para las inversiones. 
Al explicar a los asistentes el panorama actual del país, el titular de Hacienda recordó 
que México ha enfrentado momentos difíciles en su pasado reciente, pero la forma cómo 
ha superado la situación nos da aliento y confianza para resolver lo que viene adelante. 
 

Morena va por juicio político a “recaudadora” (El Universal, Misael Zavala, Suzzete 

Alcántara y Horacio Jiménez, P.P.- P. A8 Nación). 
Morena anunció ayer que solicitará a los diputados federales del partido que inicien 
trámites para que la diputada local de Veracruz Eva Cadena sea sometida a juicio 
político, con el fin de retirarle el fuero y responda ante las autoridades judiciales por el 
dinero que recibió de una desconocida y que sería presuntamente para Andrés Manuel 
López Obrador. 



EL UNIVERSAL publicó ayer que la ex aspirante a la alcaldía de Las Choapas fue 
captada en un segundo video —luego de aceptar en uno anterior 500 mil pesos— 
recibiendo 10 mil dólares y 50 mil pesos. López Obrador consideró que Cadena debe ir 
a juicio político y ser desaforada, pero primero van a buscar castigar a funcionarios del 
gobierno federal y al gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes. 
La secretaria general de Morena, Yeidckol Polevnsky, negó que el dinero que recibió 
Cadena haya llegado a López Obrador o al partido. 
El presidente del PAN, Ricardo Anaya, afirmó que los legisladores de su partido 
apoyarán el desafuero. 
 

Rehúyen designar zar anticorrupción (Reforma, Claudia Guerrero y Rolando Herrera, 

P.P.) 
El Senado eludió nuevamente su responsabilidad para nombrar al Fiscal Anticorrupción, 
con lo cual acumula tres años y un mes en deuda con ese nombramiento. 
Ayer concluyeron los trabajos de la Cámara alta del primer periodo ordinario de 
sesiones, y así se canceló la posibilidad de que el Comité Coordinador del Sistema 
Nacional Anticorrupción incorporara al único miembro que le hace falta. 
Desde el 13 de marzo de 2014, cuando se creó la Fiscalía Anticorrupción, el Senado 
está en la obligación, por mandato constitucional, de designar al titular de esa área, que 
tiene encomendada la persecución penal de los hechos de corrupción. 
Luis Manuel Pérez de Acha, miembro del Comité Ciudadano del Sistema Nacional 
Anticorrupción, consideró que existe una falta de voluntad política. 
 

Sector exportador enciende las turbinas (El Economista, Roberto Morales, P.50 

Empresas y Negocios) 
México exportó productos por 35,925 millones de dólares en marzo, lo que significó un 
alza de 14.1% y su mayor tasa interanual desde febrero del 2012 (cuando crecieron 
16.5%) informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. 
Las exportaciones de México cayeron 4% en el 2015 y descendieron 2% al año 
siguiente. En contraste, acumularon un aumento de 11.2% en el primer trimestre del año 
en curso, a tasas anuales. 
En los dos años pasados, la debilidad del comercio mundial, el relativo estancamiento 
de la producción manufacturera estadounidense y las reducidas tasas de crecimiento 
global incidieron negativamente en las exportaciones manufactureras de México. 
La economía mexicana mostró una reactivación moderada en el tercer trimestre del 
2016, alimentada sobre todo por la mejoría en la demanda externa, que se tradujo en 
una recuperación en las exportaciones manufactureras, y por el consumo privado, 
mientras que la inversión fija bruta continuó mostrando un débil desempeño. 
 

Alejan niños del peligro (Reforma, Selene Velasco, P.3 Ciudad). 
Los coches circulando a grandes velocidades, el esmog que respiran durante horas y 
los riesgos de permanecer en la calle quedaron atrás para cinco menores que ahora son 
"Niños sin peligro". 
Al observar que se acercan trabajadores de la Secretaría de Desarrollo Social portando 
chalecos rosas, las mamás de estos pequeños miran con recelo, pero luego de unos 
instantes permiten que les hablen y escuchan atentas su invitación. 
Son brigadas que invitan a los padres que trabajan en los cruceros a llevar a sus niños 
a un lugar seguro mientras ellos continuan laborando entre los automóviles y semáforos. 
Aunque primero lo dudan, las mujeres aceptan conocer el Centro de Asistencia e 
Integración Social (CAIS) Coruña Jóvenes, donde les prometen que sus hijos podrán 
jugar sin temor a ser atropellados o robados. 
 

Impacta al Metro alza al pasaje (El Sol de México, Ana María Lozada, P.1A – 4A C iudad). 
El director del Sistema de Transporte Colectivo (STC), Jorge Gaviño Ambriz, dijo que 
se registró un incremento de entre 150 y 200 mil personas más en las llamadas “hora 



pico”, al entrar en vigor la nueva tarifa en el servicio del transporte concesionado en la 
Ciudad de México. 
“Sí, fue sensible el aumento de las personas que, ahora sí en hora pico, no como el 
tema del Hoy no circula, en donde llegan las personas en diferentes horarios. Entonces 
eso nos implica mayor problema, pero ahora sí tuvimos sensiblemente en varias líneas 
un aumento de personas”, señaló. 
Entrevistado luego de la firma de un convenio entre el Metro y la Secretaría de Desarrollo 
Social federal para la “Afiliación de madres trabajadores del STC al programa Seguro 
de Vida para Jefas de Familia”, el funcionario indicó que, para tratar de paliar el 
problema, se giraron instrucciones para agilizar la reparación de trenes en horario 
nocturno y que a primera hora entren en operación y estén disponibles la mayor cantidad 
de estos. 
 

Frenan ataque terrorista en Londres (Excélsior, Agencias, P.4 Mundo). 
Un hombre armado con cuchillos y sospechoso de querer cometer un ataque terrorista 
fue detenido ayer en Londres cerca del Parlamento británico, escenario de un atentado 
en marzo pasado, y de Downing Street, la oficina y residencia de la primera ministra. 
Nadie resultó herido en el incidente y la premier Theresa May no se encontraba en 
Downing Street ya que está haciendo campaña en el norte de Inglaterra para las 
elecciones del 8 de junio. 
El hombre (...) fue arrestado bajo sospecha de poseer un arma y por sospechas de 
encargar, preparar e instigar actos de terrorismo. Se le quitaron cuchillos”, precisó 
Scotland Yard en un comunicado. 
 El hombre fue interrogado en una estación de policía del sur de Londres, añadió. 
También indicó que “no existe un riesgo inmediato conocido” en relación con el 
incidente, aunque subrayó que detectives de la unidad antiterrorista del cuerpo 
continúan con la investigación. 
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Realiza Procuraduría Agraria Seminario Nacional Permanente: “La 
Participación del Estado en el Desarrollo Agrario” (Comunicado de Prensa de la 

Procuraduría Agraria) 

Con el propósito de promover las mejores condiciones para lograr el desarrollo rural 
integral, fomentar el óptimo uso de la tierra, promover la actividad agropecuaria y 
forestal, en beneficio de las mujeres y los hombres del campo, la Procuraduría Agraria, 
realizó hoy la segunda etapa del Seminario Nacional Permanente : “La Participación del 
Estado en el Desarrollo Agrario”. 
En los trabajos, participaron legisladores y productores agropecuarios; así como 
servidores agrarios de la Procuraduría Agraria, del Registro Agrario Nacional y del 
Tribunal Superior Agrario, en donde se puso de manifiesto que es importante la 
presencia de éstas instituciones del Gobierno de la República para alcanzar un 
documento de políticas públicas que normen la actividad del campo. 
El Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, inauguró este evento en el cual resaltó que 
en la Institución a su cargo están convencidos en la necesidad del desarrollo agrario, 
para que los campesinos produzcan los alimentos que requiere el país y tengan 
bienestar como es su derecho. 
 

Realizan plantón; reclaman amparo (El Vigia, Gerardo Sánchez, p.web) 

Viernes 28 de abril de 2017 



Ensenada, B. C.- Integrantes del ejido Reforma Agraria Integral, ubicado en la 
delegación municipal de El Rosario, iniciaron un plantón frente a las oficinas de la 
Procuraduría Agraria en Ensenada. 
Acusan a funcionarios de esa dependencia de violentar un amparo a su favor. Misael 
Benítez Luviano, dirigente estatal de la Central Campesina Cardenista, encabezó a los 
inconformes y afirmó que se están violentando tanto los derechos de los ejidatarios 
como lo dictado por la juez federal Mariela Reyes Calderón. 
De acuerdo a lo informado la magistrada ordenó a las autoridades agrarias realizar 
cualquier acto o trabajos topográficos, ubicación, asignación o repartición del ejido 
Reforma Agraria Integral y prohibió la asignación de personal oficial para la certificación 
del programa Procede. 
(Información también publicada en: Frontera.info) 
 

Luego de 50 años termina conflicto agrario en Ejido Revolución por 
intervención del gobernador (Colima Noticias, p.web) 

Jueves 28 de abril de 2017 
Colima, Col.- Tras la mediación en el conflicto agrario del Ejido Revolución, en el 
municipio de Tecomán desde el inicio de su administración, el gobernador José Ignacio 
Peralta Sánchez fue testigo del acuerdo entre el Instituto Nacional de Investigaciones 
Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) y los integrantes del Nuevo Centro de 
Población Ejido Revolución, en el cual dicho Instituto ofrece 13 millones de pesos para 
adquirir las 65 hectáreas, en donde se ubica el Campo Experimental Tecomán. 
En la sala de juntas del Despacho en el Complejo Administrativo del Gobierno del 
Estado, el mandatario estatal dijo que es una satisfacción observar que existe voluntad 
tanto del INIFAP como de los integrantes del Nuevo Centro de Población Ejido 
Revolución para llegar a este acuerdo, con el cual concluye un conflicto agrario de más 
de 50 años. 
El delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en la 
entidad, Carlos Antonio Cárdenas Roque señaló que el conflicto agrario data desde 
1963 cuando el Ejido Revolución se disputaba unas tierras, por resolución presidencial, 
originalmente con el Ejido Tecolapa y el Ejido Vicente Guerrero. 
“Gracias a las gestiones que ha hecho el gobernador con el gobierno federal a través 
del INIFAP, de todo el sector agrario, Sedatu, Procuraduría Agraria, Instituto Nacional 
del Suelo Sustentable (Insus) y el Registro Agrario Nacional (RAN) es posible que hoy 
se haga una oferta por parte del INIFAP por 13 millones de pesos por las 65 hectáreas 
que actualmente posee este centro de investigación”, resaltó el funcionario federal, 
quien añadió que  este acuerdo se ratificará ante el Tribunal Superior Agrario. 
 

Lote ejidal “ya perdido” (Diario de Yucatán, José W. Cob Chay, edición impresa) 

Viernes, 28 de abril de 2017 
TETIZ.- El comisariado ejidal, José Francisco Uicab Chim, afirmó ayer jueves que es un 
caso perdido el terreno Cruz Tunich, de ocho hectáreas y ubicado a un kilómetro de esta 
comunidad y a la vera de la vía Hunucmá, porque el empresario David Peña Garza tiene 
un título de propiedad legal. 
Uicab Chim indicó que el ejido de Tetiz prácticamente dejó por la paz ese lote porque 
un litigio llevaría mucho tiempo y dinero. 
El 12 de febrero los ejidatarios acudieron a la Procuraduría Agraria y el visitador agrario 
David López Ambrosio afirmó que Cruz Tunich es del ejido. 
 

Realizaron una Jornada de Justicia Agraria Itinerante (Diario de Poza Rica, p.web) 

Jueves 27 de abril de 2017 
Para atender diversos asuntos en la materia, se realizó ayer en esta cabecera, una 
Jornada de Justicia Agraria Itinerante, que encabezó la magistrada, María de los 
Ángeles León Maldonado. 



Estuvo además, el visitador de la Procuraduría Agraria, Héctor Manuel Balderrama 
González, en total se atendieron 70 asuntos de los 17 ejidos coatzintecos y de 
ejidatarios de otros municipios que también se presentaron. 
El evento se realizó en dos salas de la Casa de Cultura, que resultaron idóneas, ya que 
son nuevas y cuentan con excelente iluminación y ventilación. 
 

Participan legisladores, productores y servidores agrarios en Seminario de 
desarrollo rural (Huellas de México, Guillermo Pimentel, p.web) 

Con el propósito de promover las mejores condiciones para lograr el desarrollo rural 
integral, fomentar el óptimo uso de la tierra, promover la actividad agropecuaria y 
forestal, en beneficio de las mujeres y los hombres del campo, la Procuraduría Agraria 
realizó la segunda etapa del Seminario Nacional Permanente: “La Participación del 
Estado en el Desarrollo Agrario”. 
En los trabajos participaron legisladores y productores agropecuarios, así como 
servidores públicos de la Procuraduría Agraria, del Registro Agrario Nacional y del 
Tribunal Superior Agrario, en donde se puso de manifiesto que es importante la 
presencia de éstas instituciones del Gobierno de la República para alcanzar un 
documento de políticas públicas que normen la actividad del campo. 
El procurador agrario, Cruz López Aguilar, inauguró este evento en el cual resaltó que 
en la Institución a su cargo están convencidos en la necesidad del desarrollo agrario, 
para que los campesinos produzcan los alimentos que requiere el país y tengan 
bienestar como es su derecho. 
(Información también publicada en: Expo Noticias, 4 Fotos/La Red Social, 5 Fotos) 
 

Convoca Procuraduría Agraria a trabajar por el desarrollo rural integral 
(Infórmate, Benito Olivares, p.web) 

Jueves, 27 Abril 2017 
El Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, consideró este jueves que hablar de 
justicia, es tratar un tema de gran trascendencia; pero, “hablar de justicia agraria, es un 
valor que engrandece, sí está dirigida al bienestar de quienes trabajan la tierra”. 
Al inaugurar la segunda etapa del Seminario Nacional Permanente “La Participación del 
Estado en el Desarrollo Agrario”, el funcionario resaltó que en la Institución a su cargo 
están convencidos en la necesidad del desarrollo agrario, para que los campesinos 
produzcan los alimentos que requiere el país y tengan bienestar como es su derecho. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Inauguran Ayuntamiento y Sedatu obras en Genovevo Rivas Guillén (El Sol 

de San Luis, Paula Montero, p.web) 

Jueves 27 de abril de 2017 
Soledad.- Con una inversión conjunta de 7.3 millones de pesos del Ayuntamiento de 
Soledad y de la SecretarÍa de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), fue 
inaugurada la pavimentación de tres calles de la colonia Genovevo Rivas Guillén Cuarto 
Plano, en beneficio en más de 4 mil personas, señaló. 
Cumpliendo con su compromiso de transformar la calidad de vida de las familias, 
soledenses, el alcalde Gilberto Hernández Villafuerte, en compañía del titular de la 
delegación estatal de Sedatu, Ramón del Campo Ortega, encabezó el acto protocolario 
que dio apertura a la circulación vial de las arterias  Los Arriaga, Justo Nava y Los Tudón. 
 

Precio de la tierra se dispara (El Economista, Viviana Estrella, p. 99 Urbes y Estados) 

Querétaro, Qro.- El crecimiento urbano y poblacional de Querétaro ha elevado la 
deseabilidad de la tierra, derivando en la especulación e incremento de los costos. 



A esto se suma la creciente demanda habitacional que enfrenta el estado, así como de 
servicios y zonas industriales, que a la vez inciden en el encarecimiento del suelo, 
explicó el director de Catastro de la entidad, José Luis Alcántara Obregón. 
El municipio metropolitano de El Marqués es uno de los que reportan un mayor aumento 
en el costo de la tierra. 
Señaló que el crecimiento del estado se potencia en la zona circundante al Aeropuerto 
Intercontinental de Querétaro, impulsando un polo de desarrollo para los municipios 
tanto de El Marqués como de Colón. 
 

Tenía 16 años; fue víctima de un conflicto agrario (El Universal, Ismael 

García/Corresponsal, p. 22 A) 

Alexander murió el sábado 22 de abril al mediodía. Cuando realizaba labores del campo, 
en la comunidad de “El Mirador”, del municipio de 
San Pedro Mártir Quiechapa, un grupo de 40 personas armadas los emboscó en el 
monte. Junto con él murieron otras cuatro personas. 
Alexander tenía 16 años y quería ser sacerdote. La muerte del adolescente es resultado 
de un conicto añejo. 
Desde hace 40 años Santiago Lachivía, perteneciente al municipio de San Carlos 
Yautepec y San Pedro Mártir Quiechapa disputan 
alrededor de 2 mil 699 hectáreas de tierra. La riña territorial se dirime en el expediente 
465/2012, en el Tribunal Unitario Agrario número 21, 
con sede en la capital. En Oaxaca, persisten al menos 300 conictos agrarios, 30 de 
ellos violentos. El adolescente Alexander fue víctima de 
uno de ellos. 
Pide justicia. El padre de Alexander, Casimiro Montes, aparenta rudeza. Una gorra cubre 
su curtido y moreno rostro. Pero cuando recuerda a 
su Alexander, suelta el llanto: “Exijo justicia, mi hijo tenía apenas 16 años; no es justo 
que lo hayan matado de esa manera”, dice el 
campesino, que se lleva las callosas manos a la cara para enjugar 
sus lágrimas. 
El miércoles, autoridades y familiares de las víctimas protestaron en el zócalo de la 
capital de Oaxaca para denunciar que no ha habido la 
suȋciente atención por parte de la autoridad estatal ni castigo a sus atacantes, los 
pobladores de Santiago Lachivía. 
 

Difieren normas sobre vivienda (Excélsior, María Fernanda Navarro, p. 1 Comunidad) 

Los Lineamientos para el Desarrollo de Vivienda de Interés Social para Trabajadores 
del gobierno local difieren de la Norma para Impulsar la Construcción de Vivienda para 
Trabajadores e incluso la propia Ley de Vivienda, acusó la diputada local Dunia Ludlow. 
Explicó que la norma, aprobada por la ALDF en diciembre y publicada el martes, tiene 
como objetivo a derechohabientes de organismos nacionales de vivienda, y establece 
que las de interés social costarán máximo 407 mil 644 pesos. 
El acuerdo, publicado también el 25 de abril en la Gaceta Oficial por el gobierno local, 
sólo beneficia a los burócratas capitalinos que además sean derechohabientes del 
Infonavit o Fovissste. 
Además, fija que el precio de la vivienda no deberá ser superior a 864 mil 964.42 pesos 
y permite esquemas de coinversión entre entes públicos y privados. 
 
 

 

 

 

 



Sector Agropecuario 
 
 

Trabajan Gobernador Francisco Vega, Semarnat y Sagarpa en crear 
condiciones para que pescadores retornen a su actividad en San Felipe (El 

Vigía, P.web) 

Jueves 27 de abril de 2017 
Ciudad de México ¬ El Gobernador del Estado de Baja California, Francisco Vega de 
Lamadrid, sostuvo una reunión de trabajo en la Ciudad de México con el Secretario de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), Rafael Pacchiano Alamán y el 
Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), José Calzada Rovirosa, con el propósito de juntos crear las condiciones 
para que los pescadores del puerto de San Felipe retornen a su actividad pesquera. Al 
señalar que está del lado de los pescadores de Baja California, el Mandatario estatal se 
pronunció a favor de impulsar el fomento de la pesca sustentable pero de la mano con 
el medio ambiente, para de esta manera restablecer la actividad productiva y económica 
de este importante sector del Estado. 
Tanto el Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación(Sagarpa), José Calzada Rovirosa, como el titular de Comisión Nacional 
de Acuacultura y Pesca(Conapesca), Mario Aguilar Sánchez, coincidieron en señalar la 
importancia de dar seguimiento al tema que ocupa el Alto Golfo de California, donde se 
involucra a los Gobierno de los Estados de Sonora y Baja California. 
Por su parte, el Director del Instituto Nacional de la Pesca (INAPESCA), Pablo Arenas 
Fuentes, expuso los dictámenes de las diferentes artes y sistemas de pesca alternativos 
que se han estado desarrollando mediante muestreos en pesca, así como los 
porcentajes estimados de producción en comparación al arte de pesca tradicional de 
red de enmalle. 
 

La Gran Depresión/Un dato agropecuario para que Trump valore el TLCAN 
(Columna, El Economista, Enrique Campos, p. 12) 

Desde la pre campaña y hasta hace pocos días, Donald Trump ha sostenido que el 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es el peor acuerdo jamás 
firmado por su país en la historia. 
Sin embargo, esa aberración de pacto se va a mantener y se va a renegociar porque 
así lo ha decidido ya su más férreo crítico. 
Esto es sin duda un triunfo para México y Canadá que ya tienen el visto bueno del 
inestable Trump para sentarse a la mesa. El resto del trabajo para que el TLCAN 
sobreviva vendrá de los propios sectores beneficiados de Estados Unidos. 
El presidente de Estados Unidos ha basado su estridencia anti tratado norteamericano 
en escasa información de los alcances de la relación trilateral. 
 

“Se ratificó la confianza en envíos agro” (El Economista, p. 50 Empresas y Negocios) 

EL FALLO de la Organización Mundial de Comercio (OMC) en la disputa por las 
prácticas de pesca en el sector atunero mexicano demuestran que existe un 
compromiso en nuestro país con la sustentabilidad, lo que abre a México nuevas 
oportunidades a nivel mundial, dijo el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Rovirosa. 
 

Agronegocios/Mayores oportunidades crediticias al sector agro de 
Guanajuato (Columna, El Economista, Alfonso Facundo Cruz López, p. 13 Termómetro 

Económico) 

(II Parte) 
En la primera entrega comenté los avances del sector agrícola de Guanajuato que 
reporta la Infografía Agroalimentaria de Guanajuato 2015 del SIAP, además de la 



participación de FIRA, como parte integrante de la banca de desarrollo que coordina la 
SHCP, en el impulso a las actividades productivas en dicho sector 
En esta segunda parte mencionaré la estrategia y resultados de FIRA en el sector 
agroalimentario de Guanajuato. 
El conjunto de fideicomisos establecidos en el Banco de México, el FIRA, continúa 
fortaleciendo a las empresas del sector agroalimentario y rural del país, y en el caso 
específico de Guanajuato impulsando el desarrollo competitivo y sostenible de los 
proyectos productivos de los actores del sector agroalimentario a través del 
financiamiento, programas y esquemas de capacitación y asistencia técnica, lo cual se 
ha visto reflejado en que al cierre del año 2016 se operaron en crédito más de 11,072.0 
millones de pesos mediante la participación de 41 Intermediarios Financieros entre 
Bancos, Sofomes, Uniones de Crédito y Sociedades Cooperativas de Ahorro que operan 
con FIRA, ofreciendo diversas opciones de crédito para los productores, organizaciones 
y empresas del Estado, con los cuales de igual manera se logró un saldo de cartera total 
de 8,322.0 millones de pesos , esto representa un crecimiento de 15.8% en términos 
reales respecto al año 2015. 
 
 

Organizaciones Campesinas 
 
 

Condena Frente Sindical Mundial política antiinmigrante de Trump (El Sol de 

México, Guillermo Ríos, p. 9 A) 

El secretario general del Frente Sindical Mundial (FSM), George Mavrikos condenó la 
política racista y antiinmigrante del gobierno de los Estados Unidos encabezado por 
Donald Trump, quien dijo, ha seguido la misma tónica antipopulares y antiinmigrantes 
de las épocas de Barack Obama y William Clinton que empujan a millones de 
trabajadores en cada rincón del mundo a dejar sus hogares para buscar una mejor vida. 
El líder sindical griego dio a conocer que los días 12 y 13 de junio próximo en la sede 
de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en Ginebra; Suiza, se organizará una 
conferencia internacional en la que representantes de 22 millones de trabajadores de 
126 países aglutinados en el FSM, abordarán los asuntos migratorios y de los derechos 
de los migrantes de todo el mundo. 
De visita en nuestro país invitado por las cuatro organizaciones que conforman el Frente 
Auténtico del Campo (FAC), el líder sindical mundial dijo estar convencido de que 
México puede desempeñar un papel “muy protagónico” en el ámbito del sindicalismo 
internacional, “y eso lo decimos por causa de su historia y de sus luchas del pasado”. 
 
 
 
 

 

 
Para consultar fechas atrás >>> 

 
Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx 

 
  

http://www.pa.gob.mx/noticias/atras.htm


 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



 
  



  



 

  



 

 
  



 


